

*Il ne faut pas boire pour oublier,
Mais déguster pour se souvenir.*



C.O.T.W.E. FRANCE - Branche de Franche-Comté

Quelques Nouvelles Du Whisky

N° 84 - 24/08/2023

- Pernod Ricard signe un accord avec le groupe japonais Kirin pour la distribution de Fuji, son whisky super-premium.
- La Vallée des Saints accueille une statue de Saint Andrew.

Pernod Ricard signe un accord avec le groupe japonais Kirin pour la distribution de Fuji, son whisky super-premium.



Pernod Ricard et Kirin Brewery Company Limited viennent d'annoncer la signature d'un accord de distribution exclusive en Europe continentale de **Fuji**, le whisky japonais super-premium du groupe. Cet accord, effectif depuis juillet 2023, porte sur 13 marchés européens, dont **la France, l'Italie, la Pologne et de nombreux pays d'Europe centrale**. Il sera vraisemblablement étendu à d'autres ultérieurement.

Fuji est l'expression du savoir-faire japonais en matière de whisky et se décline en trois versions : *Single Grain, Single Malt* et *Single Blended* (cf. article dans notre numéro 75 du 18/11/2022). Internationalement reconnu, ces whiskies ont chacun été récompensés par une médaille d'or de *l'International Spirits Challenge* dont la dernière édition s'est tenue en mai 2023.

Trois ans après son lancement au Japon, Fuji entend conquérir les marchés européens grâce au vaste réseau de distribution de Pernod Ricard. Au cours des 10 dernières années, le whisky japonais haut de gamme a connu, hors du Japon, une croissance annuelle moyenne d'environ 20% en volume, selon les données de l'institut IWSR.

Pernod Ricard s'est doté, au cours de ses près de 50 ans d'existence, de l'un des réseaux de distribution les plus complets de l'industrie. Le Groupe distribue déjà de longue date, en Europe et dans le monde, le bourbon *Four Roses* dont la marque est également détenue par Kirin Brewery.

Pernod Ricard est depuis plusieurs années le n° 2 mondial des Vins et Spiritueux derrière **Diageo**, avec un chiffre d'affaires consolidé de 10 700 millions d'euros en 2021/22. Il possède **17 des 100 premières marques mondiales de spiritueux** et dispose de l'un des portefeuilles les plus prestigieux et les plus diversifiés du secteur avec plus de 240 marques premiums distribuées sur plus de 160 marchés.

Son portefeuille comprend notamment *la vodka Absolut, le pastis Ricard, les Scotch Whiskies Ballantine's, Chivas Regal, Royal Salute, The Glenlivet, l'Irish Whiskey Jameson, le cognac Martell, le rhum Havana Club, le gin Beefeater, la liqueur Malibu, et les champagnes Mumm et Perrier-Jouët*.

Quant à Kirin Holding Company Limited, c'est – comme son nom l'indique – une holding japonaise qui opère dans l'alimentation, les boissons, les produits pharmaceutiques et les sciences de la santé, au Japon et dans le monde entier. Elle est issue de la *Japan Brewery*, fondée en 1885, devenue Kirin Brewery en 1907. Son ambition est de faire de Fuji l'ambassadeur du whisky japonais dans le monde.

Rien de surprenant à ce que Pernod-Ricard introduise un (premier) whisky japonais dans sa gamme si l'on considère l'appétence de la clientèle européenne pour ces produits. On peut même s'étonner qu'une telle initiative ne soit pas intervenue plus tôt.

La Vallée des Saints accueille une statue de Saint Andrew

Ce n'est pas parce que notre Confrérie n'est pas représentée en Bretagne qu'elle ignore cette terre, berceau de la culture celte dans notre pays. Nombreux sont probablement ceux qui, parmi nos membres, savent où se situe la Vallée des Saints et l'ont peut-être même visitée. Rien d'honteux toutefois à apprendre son existence via ces lignes inspirées par l'actualité.



La Vallée des Saints, appelée communément « *l'île de Pâques bretonne* », est située sur la commune de Carnoët, dans les Côtes d'Armor.

Elle est le résultat d'un projet collectif porté par l'association du même nom qui a pour objectif « *la sauvegarde, la découverte et la promotion de la culture populaire bretonne liée, entre autres, aux Saints bretons, sous forme de création artistique* ».

L'ambition est forte et à long terme, parmi ses membres qui visent l'implantation de 1 000 statues ... sur un espace temporel de 100 ans.

Inaugurée en juillet 2008 sur le flanc d'une motte féodale entre le *lac de Guerlédan* et les *Monts d'Arrée*, la Vallée des Saints rassemble aujourd'hui 174 statues taillées dans le granit breton, dont certaines atteignent 7 mètres de haut.

La dernière en date est celle de **saint Andrew**, patron de l'Écosse, inaugurée le dimanche 20 août 2023 en présence d'une délégation écossaise avec de nombreux représentants du **clan Mac Lean**, en kilt, et Mister **Hye**, représentant de la *Royal Celtic Society d'Edinburgh* en Europe. Pour la circonstance, le groupe est arrivé au pied de la statue au son de la cornemuse.

Pour la réalisation de l'œuvre, **Alan et Elisabeth Mc Lean**, mécènes de l'opération, ont choisi l'artiste local **Antoine Kito** (en polo jaune sur la photo). Le sculpteur de Plouézec est parti d'un bloc de granit breton de 21 tonnes ramené à 7 tonnes à l'issue d'un travail qui s'est étalé sur 21 jours, avec l'aide d'un autre sculpteur pour les finitions (durant cinq jours).

Alan Mac Lean affirme : « *Nous avons voulu laisser dans ce décor une trace pour l'éternité, témoignage de sympathie entre peuples celtiques* ».

Un détour intéressant (85 kms seulement) à envisager peut-être lors de votre participation au prochain Festival Interceltique de Lorient dont l'édition 2023 vient de s'achever sur un grand succès (visible en replay sur France 3).

slainte